

EL DIARIO

Periodico Impartido al

ORIHUELA



Anuncios y comunicados.

A PRECIOS CONVENCIONADOS

Toda la correspondencia de carácter administrativo al Administrador

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

En Oribuela, no más.

En Oribuela, no más.

Pago anticipado

Pañería de Euterio Garcia

Mayor, 14, ORIHUELA

Se acaba de recibir para la próxima temporada de verano un selecto surtido en lanillas, australias, cheviot y FRESCOS decatizados incombustibles. ACUNAS y estambres finisimos azules tina sólidos. Armures, Gergas, Viñas y Brapiés, negros permanentes. — Bonita colección en pantalones edio ancho, estilo inglés en blanco y colores. — Variados surtidos en rtes chalecos fantasia. — Infinidad de Holandas, Briles é Hilos propio ra trajes de caballero. — Especialidad en Sarguillas, Tamis, Alpacas y rinos franceses para solanas y manteos. — Precios sin competencia.

Smith Premier

Es la mejor máquina de escribir

Antes de decidirse a compra otra

Escriba V. a D. Antonio Olías, Apartado de Correos 312, o a su representante en Orihuela y Torrevieja, Sr. Sansano.

Ocasión

SE VENDE un huerto de naranjos sangrinos, de diez años entrada de camaje, y otras tierras, consriego de la acequia de Callosa, situadas en el término de Catral.

Darán razón en Callosa, calle Paseo de la Estación núm 1.

LOS RIEGOS DEL SEGURA

Una prueba elocuentísima de que las quejas que los regantes de esta vega vienen haciendo reiteradamente, son justas y razonadas, la dió el conflicto creado el jueves por los herederos regantes de las acequias de Alquibla y Almoradí, a los que los del término de Benjúzar, quisieron perturbar en su derecho de una manera airada,

obligando a intervenir en el asunto a la autoridad, y a la fuerza armada, para evitar un mayor daño. Este suceso, puede decirse que será el preliminar de los que durante el verano próximo, se pueden desarrollar, pues la escasez cada día mayor de aguas en el Segura, hacen la situación de los huertanos, difícilísima, por no decir, imposible de resolver.

Hay verdadera precisión de que las autoridades superiores, piensen en esto y resuelvan rápidamente, pues de lo contrario, las consecuencias de todas las causas juntas, sequía pertinaz, detenciones ilegales, motores, codiciosos, establecidos contra todo derecho y en perjuicio de los regantes de la parte baja del río, etc. pueden producir serios conflictos, verdaderas alteraciones de orden

público, que quizá no podrán evitarse, sino con una resolución justiciera, eficaz y rápida del ministerio de fomento, que restituya definitivamente a los herederos regantes de la vega baja del río Segura, desde Murcia a Guardamar, lo que es suyo por derecho antiquísimo, y a lo que únicamente ellos, tienen incuestionable, indiscutible derecho.

Las resoluciones de carácter eclético, no sirven de nada ante el gravísimo problema que se avecina a pasos agigantados, y caracteres agudos, de tal magnitud, que no podemos rededir el alcance que pudieran tener en esta región, aunque desde luego no es aventurado adelantar, que serían sus consecuencias funestísimas, para todos; y antes de que a tales extremos lleve la desesperación a los huertanos de esta comarca, es preciso, que las autoridades superiores, el ministro, gobernadores, ingenieros, etcétera, resuelvan con urgencia, y en justicia, dándonos lo que nos corresponde, y quitan los sesos si preciso fuera a viva fuerza, a los usurpadores que lo disfrutaban indebidamente, porque peor fuera, que hartos de sufrir los pueblos de la ribera baja, restablecieran el derecho, tomándose la justicia por su mano, cosa, que no se puede ni se debe aconsejar pero que puede inspirar la desesperación.



Aventura original

Amante de la sociedad y el silencio pasaba noches pasadas absorto en profunda meditación por los alrededores de las escuelas de Aguirre, en cada al pasar frente a la entrada del paese de cañes del retiro, vi venir hacia mí, corriendo, a una jovenita de unos quince a diez y seis años vestida nudo de negro.

Gran lefrimiaso nbro al ver, que, a sién lo no por un brazo de ciame muy compungida y con acento de temor:

— ¡Ay, por Dios! Qué... mire usted... Mi novio quiere pegar...

— ¿Tu novio?
— Sí... ese, ese que viene... — respondió la muchacha oprimiéndome con más fuerza el brazo.

Efectivamente, hacia nosotros avanzaba también un mozalbete como de unos diez y siete a diez y ocho años, regular estatura, con larga blusa blanca y boina.

— No... Si no sirve que te escondas... — xenia diciendo.

Y como si no se hubiera dado cuenta de mi presencia, dirigióse apresuradamente hacia la joven con el proposito decidido de poner en práctica su intención.

Y... ¿qué situación la mía! No sé cómo describirla. Pero figuráos, amados lectores, al mozalbete dirigirse, con cara de pocos amigos, a la muchacha; ésta, gimiendo y sin separarse de mí esquivando la agresión; el otro detrás, cada vez más encolerizado.

El Globo

Martinez Ferrer

Establecimiento de tejidos . Tempoda e invierno
Ultimas novedades para señoras.: Gergas .: Especialiengderos blancos.

GRAN PAÑARIA Estambres cheviot. Armures y mantas de viaje

Durante unos segundos estuve con corre que te corre en derredor mio, como si estuvieran jugando al escondite...

Al fin, pasado el primer momento de estupor, decidí enérgicamente poner coto a tal escena que, sencillamente, me hacia maldita la gracia, y proteger a la joven, como era mi deber, fuera o no culpable.

Así es que, interponiendo mi bastón entre los dos, le dije:

—No. Delante de mí no consiento que «la toque usted.»

«Me da la gana,--repuso-- «usted» no es quien «pa» meterse.

--Llamaré la atención y haré que le detengan. ¡No le da vergüenza pegar a una muchacha!

--Ha ofendido gravemente a mi madre... ¡y no se lo conciento!

--Sí;--agregó ella--pero es porque tú eres un sinvergüenza..

--Vaya--interviene comprendiendo que, si bien terminó el carrousel giratorio, empezaba el torneo de la fraseología adulterada--. Usted, cálese--impuse a ella,--Y usted haga el favor de retirarse, porque si no le puede salir peor cuenta.

Esto lo dije con un tono de autoridad tal, que el muchacho creyó sin duda en mi falsa amenaza, y lanzándonos un mirada de odio echó a andar hacia la estatua de Espartero, perdiéndole pronto de vista entre la sombra de los árboles.

Entonces la joven, que por cierto es una linda rubita, me refirió el motivo del incidente: Que los dos eran novios hacia más de un año. Ella tenía diez y seis años; era modista, y habitaba con sus padres, porteros de una elegante casa de la calle de Velázquez. El tenía diez y siete y aprendía el oficio de platero. Que al principio de sus relaciones se querían mucho; él era formal y muy trabajador, pero que desde hacia poco tiempo se había vuelto un «descarao», por lo que estado muy adelantado; que llevaba tres días haciéndola proposiciones indecorosas, y por último la quiso pegar porque una vez más se negó rotundamente a acceder a tan innobles caprichos.

--pero según él, usted ofendió..

--Cierto; más fué porque al

rechazar indignada semejantes intenciones, maldijo mi vida, y entonces yo...

--Así hablando, la acompañé hasta la esquina de su calle, donde se despidió de mí afectuosamente, agradeciéndome de todo corazón el inesperado auxilio que le presté.

Tres días después me encontré, por casualidad; a la simpática muchacha en la calle de Peligros.

Me saludó muy cariñosa y me dijo que no había vuelto a ver a su novio; pero que por confidencia de una amiga suya que habita en la misma casa que él, enterose --ue andaba buscándome para «romperme la cara.»

¡Admirable! ¿Qué os parece la aventura? La cosa tiene gracia ¿oh?... ¡Ah demonio! Desde aquí en adelante el que me solicite protección... le mando a freir buñuelos.

MORALEJA

Jamás seas redentor
cual los alcaldes de var
pues en las cosas de amor
está expuesto el defensor
a que le «rompan la cara.»

Nicolás García Millán.

El jugador empedernido

SONETO

Cogido al brazo de la infiel tortura,
sin cejar en su «empeño» hasta que
(muere,
el jugador empedernido quiere
labrarse su terrible deventura.

Es un tipo execrable en su locura;
si hubiese juego en China allá el se
(fuere;
se lamenta que siempre no estuviere
en «la timba jugando su postura...

Vedle, al turgurio va: en su felonía,
quiera a los demás prenderles fuego
propagado de tétrica agonía.

Está para arruinarse, y, de ira cie-
(gº,
retuércese furioso, ¡y todavía,
con voz aguardentosa, pide juego!

R. de Castilla Moreno.

Variedades

¿En qué día de la semana nací?

Pregunta es esta que con frecuencia nos dirigimos, sin saber ordinariamente como satisfacerla, pues en general no consta en los datos oficiales tal detalle.

Puede se, con todo, averiguar fácilmente procediéndose así, en el supuesto, como sucedera con la mayor parte de los lectores, de haber nacido en el siglo pasado.

El día del mes, representado en cifras, añadid los siguientes números:

Si es Enero, 2 (si el año fué bisiesto, 1); si es febrero, 5 (y si es bisiesto el año, 4); si es Marzo, 5; si es Abril, 1; si Mayo, 3; si Junio, 6; si Julio, 1; si Agosto, 4; si Septiembre, 0; si Octubre, 2; si Noviembre, 5; si Diciembre, 0. Añádanse además las dos cifras del año en que se trata y el cociente «entero» de ese mismo dividido por 4. Divídase la suma final por 7, y el «resto» de la división indicará el día de la semana que de, sea conocer, representando el domingo por 0, el lunes por 1 y así sucesivamente.

La curación de la viruela

En «La Independencia» de Santiago de Cuba, encontramos el siguiente suelto, que, en bien de la humanidad reproducimos:

«Ha sido recientemente descubierto un método para la curación de esta horrible enfermedad. La viruela tiene por origen un organismo vivo microscópico, que pulula por millones en e cuerpo humano. El veneno para ellos es el sulfato de calcio.

Esta pululación origina la fiebre, el veneno para ésta es la aconitina y el hidrofierrocinato de quina.

Un gráculo de cada una «tan pronto sea posible», de cuarto en cuarto de hora al principio, hasta la intolerancia del estómago, enseguida, despues de un breve descanso de media hora; insistente de día y de noche hasta la caída de la fiebre y

hasta el abotamiento de la erupción, tres, cuatro o cinco granos.

El resultado de este tratamiento ha sido asombroso. Todos los casos, ciento cincuenta por el tratados, han abortado.

En la epidemia que penetró y se prolongó en el pueblo de San Martín, casi todos los casos fueron igualmente abortados, algunos dominados en su intensidad y ni uno solo terminó por la muerte.»

EL AMOR AL PROJIMO

En la Colonia Guell, honra y orgullo de Barcelona, se ha celebrado una fiesta hermosísima, de esas fiestas de que siempre queda perdurable recuerdo.

Se trataba de premiar, publica y solénnemente un acto heroico de verdadera caridad cristiana, condecorando con la medalla «Benemerendi» a los protagonistas de la obra.

La historia del suceso es la siguiente, a grande rasgos relatada:

Un joven obrero de dicha Colonia sufrió gravísima. Se hacia necesaria la amputación de las personas y con la operación era casi segura la muerte del herido.

—¿No hay ningún medio para salvarlo?—pregunta el cura de la Colonia a los médicos.

—Uno quizá, --responden aquellos; --pero para intentarlo necesitamos piel de persona sana en bastante cantidad.

—¿Sólo eso? Entonces ofrezco la mía.

—No basta.

—Pees buscaremos más y creo que la encontraremos.

Efectivamente; entre los obreros de la Colonia se entabla, al saber la noticia, un soberbio y consolador pugilato. Más de cien voluntarios se presentan enseguida, ofreciendo su piel para curar al prójimo. Y no es sólo entre los obreros donde se ofrece este consolador espectáculo. Los dos hijos del dueño de la Colonia, señor Conde de Guell, se presentan también en el altruista certamen, y hacen cuestión de gabinete el ser los primeros.

D. Claudio y D. Santiago Guell, el sacerdote D. Gaspar Villarrubias y diecisiete obreros sufren la dolorosa y cruenta operación, impávidos y serenos, y sus tiras de piel, generosamente donadas, salvan la vida y las piernas del infortunado joven, a quien los médicos desahuciaran. ¿Puede darse rasgo más hermoso de altruismo, de caridad cristiana, de amor al prójimo?

Grandes novedades en toda clase de géneros para señoras y señorita. Inmenso y variado surtido en generos blancos. Especial para trajes de caballeros.

MAYOR, 1 y 2 ORIHUELA 3

Para premiarlo, para ensalzarlo pública y solemnemente, se celebró la fiesta a que me he referido, en la que, además de las medallas se entregó a los interesados diplomas pontificios, pronunciando elocuentes y sentidos discursos en su honor los señores odiseos de Vich y Barcelona.

Los abnegados héroes de este suceso estaban satisfechísimos de los obsequios que recibían; pero mucho más deben de estarlo al pensador, como dijo el prelado de Vich, que al juntar la piel del obrero, del sacerdote y del capitalista se salvó la vida a un hermano.

¿Y qué mayor premio que el de una conciencia honrada y satisfecha?

A. FOLQUE.

NOTICIAS

Mañana tarde a la hora de costumbre dará un concierto en el delicioso paseo de la glorieta, la banda municipal de música.

Han marchado a sus posesiones del campo, D. Agustín Caballero, acompañado de su esposa.

—AMA DE CRIA.—De 22 años, leche de 7 meses. Darán razón en la Beneficencia de esta diudad. Francisca Fuentes Moreno.

—El Juzgado de Callosa de Segura instruye sumario por delito de disparo contra José Mogica Martínez y un hijo de este llamado José, que dispararon contra Manuel Samper Samper produciéndole unas heridas graves.

—Se halla vacante la plaza de médico titular de Daya Vieja, dotada con el haber anual de 250 pesetas.

Los aspirantes a dicha plaza presentarán sus solicitudes documentadas en el término de treinta días en la secretaría del Ayuntamiento de dicha villa.

En la plaza de toros de Murcia, se verificará mañana tarde la corrida anunciada en la que torearán los afamados novilleros, Posada y «Alcalareño», este último en sustitución de Belmonte. Muchos aficionados de esta, se proponen asistir a la corrida.

En el teatro circo, habrá mañana noche sesión permanente cinematográfica, exhibiéndose películas de gran duración, mucha novedad, e interesantes asuntos, alternando las de carácter cómica, y las de intereses dramático.

Hoy celebra sesión supletoria de segunda convocatoria, la Excelentísima Corporación municipal.

—En nuestro mercado se cotizan: el trigo, a 4 ptas. varechilla; el maiz a 4 idem y la-cebada a 2'50 id.

Desde el lunes reanudaremos la serie de artículos que dedicamos a la situación del honrado pueblo de Torrevieja,

La redacción de EL DIARIO desea toda suerte de felicidades a aquellos de sus favorecedores que hoy celebran su onomástico.

Ha salido para Monforte en compañía de su distinguida esposa nuestro querido amigo particular el reputado juriscónsul D. Vicente García Guillén.

Esta noche se celebrará en la iglesia de Sto. Domingo, la fiesta de las espigas, a la que concurrirán sesiones adoradoras de varios pueblos de la región. Por la mañana habrá una pro sesión desde dicha iglesia a la de Capuchinos.

RESULTADO SEGUROS

Cuano "Pagán,"

premiado con medalla de oro en varias Exposiciones

Saco de 70 kilos 15 pesetas

Primeras materias para toda clases de cultivos

PAGO AL CONTADO

Santo Criste, 5—MURCIA

REPRESENTANTE EN ORIHUELA

DON JOSÉ CASES. Calle de San Juan, núm. 50.

NOTA IMPORTANTE: El que compragnano a plazos paga por el que no pagan RIQUEZA GARANTIZADA

Banco de Cartagena

GAJA DE AHORROS

Cartagena, Murcia, Alicante, Sevilla, Cádiz, Huelva, ORIHUELA, Lorca, La Unión, Aguilas, Mazarrón, Caravaca, Cieza, Melilla, Hellín, Elche, Yecla y Alcoy.

Saldo anterior	Ptas. 15.019.225.97
Imposiciones durante la semana	» 442.112.76
Suma	Ptas. 15.451.338.73
Reintegros	» 432.161.36
	Ptas. 15.019.177.37

Cartagena 14 de Junio de 1913

Oposiciones a la Hacienda Pública

OFICIALES 4.ºs (2,000 pesetas anuales)

PRÓXIMA CONVOCATORIA

Para las futuras oposiciones Oficiales de Hacienda, conviene a los que deseen preparar el Programa con la extensión necesaria para SOBRESALIR en estos concursos donde tanto aspirante acude, y con el tiempo suficiente para evitar las premuras del corto plazo que media desde que se anuncian hasta que comienzan los ejercicios, dirigirse a D. Francisco A. Orenge, Ofici l por oposición con destino en la Intervención de Hacienda de esta provincia.

Para detalles de texto y sistema de preparación económica y ventajosa Calderón de la Barca, 17, 2.º.—Alicante

Nota importante

Conviene a los que tengan propósitos de ingresaren este Cuerpo, pararse para las próximas oposiciones, pues de prosperar los proyectos de actual Ministro de Hacienda, el ingreso se hará desde el año 1914, por la categoría de Oficiales quintos con 1.500 pesetas.

calderón de la Barca, 17, 2.º.—Alicante

Banco Hipotecario de España

Préstamos de 5 a 7 y Urbanas portantes pues solisetense por los

Interés: 4 25 por 100 anual con amortización

El Banco cancela los préstamosue pesen sobre as fincas y entrega el capital sobrante.—En 15 días que lan ultimadas as operaciones, declarando corriente la titulación de las fincas.—Se admiten pro posiciones en todas las poblaciones y capitales de España.

Agente General de préstamos, D. ANTONIO SANCHEZ MOLINA Solicitar informes a las oficinas en Murcia: Calle del Porche de Sa tonio, 117.

ANUNCIOS ECONÓMICOS

Figurines y revistas de modas = José María Soriano Bueno, San Juan, Orihuela.

Francés Esperanto = Lecciones a domicilio — José María Sarabia Vergel.

La Reina de la Moda

Más de 120 modelos de tojas clases. 1.25 ptas. ejemplar en casa de Sansano.

Almacén de maderas

-DE-

Adolfo Wandosell

Establecido en la calle de Unión Agrícola, Orihuela

En tan importante establecimiento, encontrará el público una gran economía en los precios, y maderas en calidad superior a todas cuantas se han vendido en esta ciudad, puesto que el señor Wandosell Calvache tiene firmados varios contratos con las casas más importantes del extranjero, con el fin de poder competir con los de España.

Calle de Unión Agrícola
Orihuela

Agencia MARTINEZ

servicios en todos los trenes

*Es la más antigua de la Región. La que más garantía ofrece.
La que entrega sus encargos el mismo día*

Oficinas en Murcia, Cartagena, Alicante, Torrevieja y pueblos intermedios combinados para Valencia, Madrid y Barcelona

En Alicante, D. Pascual Martínez, P. Isabel II, 4.—En Elche, D. Pascual Peral, S. Jaime, 4.—En Crevillente, D. Antonio Davó, San Antonio, 21.—En Albatera, Manuel García, Plaza, 6.—En Almoradí, D. Francisco Bueno, Principe 8.—Rojales, D. Manuel Martínez, Cuarto, 14.—En Torrevieja, D. Antonio García, Rodas, 15.—En Callosa, Manuel López, Correo.—En Orihuela, D. Mariano Mateo, Sta. Lucía, 12.—En Murcia, D. Pascual Martínez, P. Isabel II, 4.—En Cartagena, D. Joaquín Gellud, Duque, 35.—En Valencia Sr. Cuenca, calle del Lobo, 3.—En Barcelona, D. Enrique Valls, Pasaje.—En Madrid, D. Cánovas y Valero, Atocha, 4.

En Orihuela ha cesado del servicio de esta agencia D. Mariano Huert y ha nombrado en su lugar a D. Mariano Mateo, Sta. Lucía, 12.

DISPONIBLE

[Faint, mostly illegible text in the right column, possibly bleed-through or a second advertisement.]